
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 5.12.2022 

 

Top 1: Begrüßung 

- Herr Neuhaus begrüßt die Teilnehmenden der Mitgliederversammlung, zu 

der ordnungsgemäß eingeladen wurde. 

 

Top 2 Vorstellung der Tagesordnung 

- Über die, in der Tagesordnung benannten Themen hinaus wurde 

gewünscht, über das Thema Energieeinsparungen in den Kitas zu 

sprechen. 

Top 3: Rückblick auf die Tätigkeiten des Vorstands 

- Herr Neuhaus stellt den Jahresbericht für das Kita-Jahr 2021/2022 vor 

(siehe Anlage) 

- Herr Loskill bedankt sich im Namen der Anwesenden und der Gemeinde für 

das nicht selbstverständliche, ehrenamtliche Engagement der 

Vorstandsmitglieder. 

Top 4: Finanzen 

4.1.: Rückblick auf das Geschäftsjahr 2021/2022 

- Frau Knuth, als Kassenwartin, legt den Finanzbericht für 2021/2022 vor 

(siehe Anlage) zu dem es keine Nachfragen gibt. 

4.2.: Ausblick auf das Haushaltsjahr 2022 /2023 

- Frau Knuth legt eine Aufstellung geplanter Maßnahmen für 2022/2023 vor 

(Siehe Anlage) 

4.3.: Bericht der Kassenprüfung 

- Die Kassenprüfung für die Kita-Jahre 2020/2021 und 2021/2022 erfolgte 

am 23.11.2022 durch Frau Gaby Ketelsen und Frau Monika Gabriel. Es gab keine 

Beanstandungen 

Top 5: Entlastung des Vorstands 

- Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

Top 6: Wahl des Vorstands für die nächsten 3 Jahre 

- Ein Dank an die bisherigen Vorstandsmitglieder wird ausgesprochen 

- Herr Loskill wird einstimmig zum Wahlleiter bestimmt. 

- Frau Knuth und Frau Zahn werden zu Wahlhelferinnen ernannt. 

- Es wird darauf hingewiesen, dass Vorstandsmitglieder einer christlichen 

Kirche und dem Ökumenischen Diakonieverein angehören müssen. 

 

 



 

- Aus der Mitgliederversammlung heraus stellen sich zur Wahl: 

Frau Ellen Ennenbach 

Frau Michaela Höhner 

Herr Siegmar Bröhl 

Herr Marc Giffhorn 

Herr Hans-Wilhelm Neuhaus 

Weitere KandidatInnen haben sich nicht zur Verfügung gestellt. 

Die KandidatInnen erfüllen die oben genannten Kriterien. 

Wahlverfahren 

- Die einzelnen Positionen des Vorstands werden in geheimer Wahl gewählt. 

 

- 1.Vorsitzender: 

Kandidat: Herr Hans-Wilhelm Neuhaus 

Herr Neuhaus wird gewählt mit 27 Ja-Stimmen und 7 Nein-Stimmen von 

34 Wahlberechtigten, die gültige Stimmzettel abgegeben haben. 

Herr Neuhaus nimmt die Wahl an. 

Hinweis: Es wurde zunächst von 35 Wahlberechtigen ausgegangen, da 

eine Person 2x in der Teilnehmendenliste aufgeführt war. 

 

- 2. Vorsitzender: 

Kandidat: Siegmar Bröhl 

Herr Bröhl wird gewählt mit 33 Ja-Stimmen und 1 – Nein-Stimme von 34 

Wahlberechtigten, die gültige Stimmzettel abgegeben haben. 

Herr Bröhl nimmt die Wahl an. 

 

- Kassierer: 

Kandidat: Herr Marc Giffhorn 

Der 1. Wahlgang wird für ungültig erklärt, da 35 abgegebene Stimmzettel 

gezählt wurden. 

Im 2. Wahlgang wird Herr Giffhorn gewählt mit 30 Ja-Stimmen und 4 

Nein-Stimmen von 34 Wahlberechtigten, die gültige Stimmzettel 

abgegeben haben.  

Herr Giffhorn nimmt die Wahl an. 

 

- Beisitzer: 

Kandidaten: Frau Ellen Ennenbach und Frau Michaela Höhner 

Die Wahl der beiden Beisitzerinnen findet in Blockwahl statt. 

Frau Ennenbach wird mit 31 Stimmen gewählt, Frau Höhner mit 33 

Stimmen. Es gibt 1 Enthaltung bei 34 Wahlberechtigen, die gültige 

Stimmzettel abgegeben haben. 

Frau Ennenbach und Frau Höhner nehmen die Wahl an. 

 

- Es geht ein Dank an den neugewählten Vorstand für die Bereitschaft, den 

ÖDVR in den nächsten 3 Jahren zu leiten. 

- Bei 33 Ja-Stimmen und einer Enthaltung wird beschlossen, die Wahlzettel 

zu vernichten. 



- Es wird ausdrücklich nachgefragt, ob es Beanstandungen am 

Wahlverfahren gibt, da diese sofort benannt werden müssen und nicht 

nachträglich gerügt werden können. 

Die Mitgliederversammlung hält einstimmig fest, dass es keine 

Beanstandungen am Wahlverfahren gibt. 

- Herr Neuhaus weist darauf hin, dass gegen die Wahl innerhalb von 4 

Wochen ab öffentlicher Bekanntgabe des Wahlergebnisses Einspruch 

erhoben werden kann. 

 

Top 7: Aktuelles 

- Der ÖDVR hat sich schon mit dem Thema Energieeinsparungen 

beschäftigt. So wurden die Mitarbeitenden sensibilisiert; neue Lampen 

wurden mit moderner Technik ausgewählt; die Heizungen wurden 

begrenzt etc. 

Es wird aber kommenden Jahr weiter Thema sein, an welchen Stellen 

Technik ausgetauscht werden sollte 

- Die Tarifverhandlungen für unsere Mitarbeitenden sind noch nicht 

abgeschlossen. Es wurde anvisiert, dass die Regelungen aus dem TVÖD 

übernommen werden sollen und es vermutlich im März 2023 eine 

Nachzahlung geben wird. 

Top 8: Themenwünsche für die nächste Mitgliederversammlung 

- Es wurden keine Themenwünsche geäußert. 

Herr Neuhaus bedankt sich bei den Anwesenden. 

 

 


